

# El secretario Omar García Harfuch explica avances ante diputados Atributo para indagar permitió a la SSC reducir 46% los delitos

**EL JEFE** de la Policía destaca que ahora hay una corporación con más compromiso y cercanía con la gente; resalta reducción de 31% en homicidios y de 76% de robos en el Metro

• Por Frida Sánchez

elsa.sanchez@azon.com.mx

**A**l resaltar la disminución del 46 por ciento de la incidencia delictiva en la Ciudad de México, el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, reconoció que aún "falta mucho" en materia de seguridad en la capital del país, pero destacó que ahora la policía está "está más comprometida y es más cercana a la gente".

Durante su comparecencia de este jueves ante legisladores del Congreso capitalino, el jefe de la Policía resaltó que la corporación, además de estar en las calles, también realiza ahora labores de investigación, lo que ha permitido la disminución de delitos y, por tanto, una baja en la percepción de inseguridad.

"La Policía cuenta con la facultad de investigación, lo que ha ayudado a disminuir índices delictivos; ese marco legal nos permite ser más útiles a la ciudadanía y a la Fiscalía; con la facultad de investigación, le damos una atención integral y, sobre todo, seguimiento a los delitos", expresó, la mañana de este jueves.

En su mensaje, el secretario resaltó que los homicidios dolosos disminuyeron 31 por ciento en el último año, respecto a un año atrás, lo que supone unos 500 homicidios menos. Destacó también una reducción del 53 por ciento en las lesiones dolosas ocasionadas por armas de fuego.

Además, indicó que hubo una reducción en los robos en transporte público de hasta el 76 por ciento, en el caso de los hurtos que se cometen a pasajeros del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro.

En este sentido, resaltó que en nueve de las 16 alcaldías se registró una disminución de más del 40 por ciento de la incidencia delictiva, y el impacto mayor en este ámbito fue en la Cuauhtémoc, donde se reportó una reducción de los niveles delincuenciales del 60 por ciento.

García Harfuch sostuvo que, para que "ningún acto o abuso policial quede impune", entre el 1 de enero del año pasado y el 15 de noviembre del 2021 se obtuvieron 76 órdenes de aprehensión en contra de policías, por su presunta responsabilidad en hechos delictivos, así como 83 detenciones de elementos de seguridad en flagrancia, entre el 1 de enero de este año y la primera quincena del mes en curso.

Por otro lado, el secretario destacó la aplicación de estímulos y ascensos para los policías de la capital del país, con la entrega de más de 31 mil reconocimientos y más de mil 600 ascensos para elementos de seguridad.

"Sólo en este año se han otorgado mil 633 ascensos, lo que representa un 18 por ciento más que en el año 2020 y 50 por ciento más que en el 2019; asimismo, es el primer año, en toda la historia de la Policía de la Ciudad de México, que el 50 por ciento de los ascensos corresponde a mujeres policías.

"En cuanto a la dignificación policial, la Jefa de Gobierno ha otorgado, por tercer año consecutivo, el aumento salarial anual del nueve por ciento a los policías, mejorando la calidad de vida de sus integrantes, así como la de sus familias", dijo.

El secretario subrayó que, entre octubre del 2019 y agosto del año en curso, la dependencia que encabeza consiguió la detención de 192 objetivos "prioritarios", señalados por delitos como homicidios dolosos, extorsiones o cobro de piso.

Asimismo, se ejecutaron 767 órdenes de cateo, con las que se detuvo a mil 70 presuntos delincuentes, en el periodo que va de octubre del 2019 a la primera quincena de junio del 2021.

En su mensaje, García Harfuch resaltó que "las y los policías han sido pieza clave" en el combate a la inseguridad, por lo que expresó su reconocimiento a los elementos que "todos los días sirven a la ciudadanía", y expresó: "Las y los policías evitan la comisión de delitos, realizan detenciones importantes y salvan

vidas. Gracias por su disciplina, entrega y valor".

Al término de su comparecencia, García Harfuch aseguró que, más que una lucha contra las drogas, en la capital del país la lucha es en contra de los generadores de violencia.

"En los puntos generadores de violencia, que las células delictivas generan lesionados por arma de fuego, homicidio, es ahí donde le damos un combate mayor en esta estrategia de seguridad", explicó, y recordó que en los últimos dos años se detuvo a más de 100 líderes de células delictivas.

Respecto a la entrada de mil 500 nuevos custodios y guardias para el Sistema Penitenciario, que este año quedó bajo el cargo de la SSC, el funcionario detalló que habrá un proceso de reclutamiento para homologar criterios y señaló que ya se está considerando cuál será el presupuesto que se requerirá con este fin.

"El objetivo de que el Sistema Penitenciario pase a la Secretaría de Seguridad Ciudadana es que se fortalezca y, para esto, se necesitan estos mil 500 custodios y guardias; va a haber un proceso de reclutamiento, en donde estamos buscando homologar criterios que ya tiene la Universidad de la Policía, que se han trabajo en estos 24 meses, para que se puedan implementar", dijo, ante medios de comunicación.

Sobre este asunto, el secretario confirmó que Hazaél Ruiz, quien estaba a cargo de la Subsecretaría del Sistema Penitenciario, dejó el cargo, y en su lugar quedó Enrique Serrano, quien fue director del Reclusorio Norte.



## •eldato

**El secretario** destacó la cercana colaboración con las secretarías de la Defensa Nacional y de Marina, así como con la Guardia Nacional y la Unidad de Inteligencia Financiera de Hacienda.

**1**

**Mil 500** elementos se contratarán en el sistema penitenciario

**50**

**Por ciento** se prevé incrementar el estado de fuerza actual

## Golpe a la actividad delictiva

Han ido a la baja, en el último año, 14 modalidades de robo en la capital del país.



Cifras en porcentaje Fuente: Secretaría de Seguridad Ciudadana



**EL SECRETARIO**  
de Seguridad  
acudió ayer al Con-  
greso citadino.

